道路行政セミナー2012 年 12 月号 NO. 051 2012 年 12 月 25 日発行ポイント

◇◆特 集◆◇

★首都高開通 50 周年を迎えて★

(首都高速道路株式会社)

首都高速道路は、平成 24 (2012) 年 12 月 20 日に、開通 50 周年という節目を迎えました。

開通 50 周年を記念し、首都高速道路の誕生の背景や当初計画、また通行料金について振り返ります。

◇◆道路法令Q&A◆◇

★道路標識について★

(国土交通省 道路局 路政課)

道路標識について解説する。

♦♦TOPICS♦♦

★ITS スポットサービスにおける安全運転支援情報提供の

あり方に関する研究会の報告概要★

~新道路利活用研究会~

((財) 道路新産業開発機構 調査部)

平成 21 年度からは、新たな通信技術を活用した様々なサービス提供が可能な DSRC を利用した「ITS スポットサービス」の整備が始まり、平成 23 年 8 月までに、全国の高速道路上を中心に約 1,600 箇所でサービスが開始されました。この ITS 技術の高度化・多様化に伴った新たな情報提供について、情報の性質・位置づけの整理を行うとともに、情報提供時に留意すべき点など、運用のあり方等についての検討を行いました。

◇◆地域における道路行政に関する取組み事例◆◇

- ★関東地方整備局における道路管理の取り組み★
- 〜国道 298 号東京外かく環状道路のゴミのポイ捨て、違法駐車対応について〜 (国土交通省 関東地方整備局 北首都国道事務所)

違法駐車からのゴミのポイ捨て問題について、関係自治体及び所轄警察署からなる対策 検討会を設置し、その取組み状況を紹介します

★山梨県における歩道のユニバーサルデザインについて★

(山梨県 県土整備部 道路管理課)

山梨県では、すべての人に優しいまちづくりの推進に向けて、「まちづくり」「ものづくり」「サービス・情報づくり」「ひとづくり」という分野を設定し様々な取り組みを行っております。

本稿では、「まちづくり」のひとつである日々の生活に密着している歩道におけるユニバーサルデザインの取り組みについて、ご紹介致します。

.

★南アルプス市の橋梁長寿命化修繕計画と

道路のユニバーサルデザイン化への取組について★

(南アルプス市 建設部 道路整備課)

南アルプス市では、橋梁の安全性確保を図りながら、効率的な更新、維持管理を実施していくために橋梁長寿命化計画を策定しましたので紹介します。また、道路利用者に優しい道づくりのため、障害者やボランティアなどと一緒に問題点を違った視点で見直す事により、小規模改修でも大きな効果が発揮できた事例についても併せて紹介します

◇◆編集後記◆◇

師走 (しわす)。

月を基準とした暦(陰暦)では、12月のことを師走といいます。語源は諸説あるようですが、「僧侶(師は、僧侶の意)が、仏事で走り回るほど忙しい」というのが一般的な説のようです。僧侶でなくとも、12月は新年を迎える準備などで、あっという間に過ぎていくように感じます。また、この1年も過ぎるのが早く、昨年12月の「皆既月食」鑑賞から1年が経過してしまったことに、驚きを隠せません。

「生涯のある時期における時間の心理的長さは年齢の逆数に比例する」

19世紀、フランスの哲学者ポール・ジャネーにより、歳を重ねるごとに時間の経過が早く感じられるという法則が発案されました。この法則によると、幼少のころは、感受性が豊かな時期であることと、経験することが新鮮な驚きに満ち、また、その内容が豊富であることから時間が長く感じられるとされています。そして、歳を重ねるにつれ、時間の経過が早く感じるのは、経験することに新しい感動が少なくなり、また、単調となるためとされています。

このジャネーの法則に従えば、歳を重ねるごとに、心理的な時間の流れが加速するようですが、来年は、新鮮な驚きと感動に満ちた経験ができるように心がけ、少しでも時間が長く感じられるような1年を送りたいと思います。

2013年は巳年。この宣言が、竜頭蛇尾とならぬよう・・・。(U)